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Событие

Новый этап обсуждения относи-
тельно повышения пенсионного 
возраста начался после выступ- 
ления в Госдуме премьер-ми-
нистра РФ Дмитрия Медведева. 
Однако, как и много лет назад, 
Федерация Независимых Проф- 
союзов России не поддерживает 
данную инициативу. Планы Прави-
тельства по повышению пенсион-
ного возраста не соответствуют 
интересам трудящихся и не по-
лучат поддержки профсоюзов.

Чтобы донести позицию профсо-
юзов до социальных партнеров, 
Председателем ФНПР М.В. Шмако-
вым было написано письмо в адрес 
Председателя Правительства РФ 
Д.А. Медведева от 23.05.2018. 101-
114/96-212н. В письме говорится:

«Правительство Российской 
Федерации рассматривает воз-
можность повышения пенсионного 
возраста. В связи с этим считаем 
необходимым еще раз проинфор-
мировать Вас о позиции Федерации 
Независимых Профсоюзов России и 
ее членских организаций по данному 
вопросу. Дискуссии на эту тему 
ведутся не один десяток лет. Тре-
бование о повышении пенсионного 
возраста было в числе первых, по-
ставленных перед Правительством 
РФ консультантами Всемирного 
банка и Международного валютного 
фонда. Эта мера, инициируемая 
либеральными экономистами, в 
том или ином виде присутствует во 
всех вариантах концепций рефор-
мирования пенсионной системы 
и ни разу не получала одобрения 
абсолютного большинства ни в на-
учном и экспертном сообществе, 
ни, тем более, у народа. Политики 

и эксперты каждый раз обращали 
внимание инициаторов на невысокий 
уровень и краткосрочность эконо-
мического эффекта, но большой 
уровень социального риска при 
реализации этой идеи, а также 
на необходимость комплексного 
подхода.

Однако мантры о необходимости 
повышения пенсионного возраста, 
повторяемые в течение десятиле-
тий, не привели к практическим 
шагам по формированию таких 
социально-экономических условий, 
при которых можно было бы при-
ступить к обсуждению и реализации 
этой непопулярной меры.

До настоящего времени суще-
ственно не изменена политика в 
области доходов работающих. 
Число людей, которых можно было 
бы отнести к так называемому 
«среднему классу», не растет. 
По-прежнему высок процент ра-
ботающих «бедных». Такое по-
ложение не мотивирует людей 
думать о дальнейших перспективах, 
к которым, безусловно, относится 
пенсионное обеспечение, и, соот-
ветственно, мешает системному 
реформированию.

Значительные проблемы име-
ются в области охраны здоровья 
практически всех слоев населения, 
доступности медицинской помощи 
и ее качества, в проведении диспан-
серизации и, главное, реализации 
ее результатов.

По-прежнему серьезной остается 
возможность развития конфликта 
поколений. Трудоустройство яв-
ляется проблемой для молодого 
поколения и лиц старшего возраста.

Требует определенного переос-
мысления нормативная база, в том 

числе по ряду законов, принятых в 
последние 25 лет.

Страной до настоящего време-
ни не ратифицирована ни одна из 
конвенций, регулирующих сферу 
социальной защиты работающих.

Многократно рассматривалась 
экспертным сообществом в стра-
не и за рубежом практически го-
товая к ратификации Конвенция                              
№ 102 Международной организации 
труда (МОТ), которая в очеред-
ной раз снята с обсуждения Рос-
сийской трехсторонней комиссии 
правительственной стороной. При 
этом ни одна инициатива в области 
реформирования системы соци-
альной защиты не принесла реаль-
ной пользы самим работающим, а 
проводимые в этой сфере «опти-
мизация» и «модернизация» лишь 
сокращали уровень их социальной 
защищенности.

Учитывая вышеизложенное, 
ФНПР считает целесообразным 
поддерживать дальнейшие иници-
ативы в области реформирования 
системы социальной защиты до 
ратификации основополагающих 
Конвенций МОТ в этой области 
и определения согласованного 
уровня социальной защищенности 
наемных работников, в том числе в 
области обязательного социального 
страхования.

Что касается так называемых «не-
популярных мер», ФНПР настаивает 
на предварительном всенародном 
обсуждении этих предложений, 
путей их реализации и социальных 
последствий.

Членские организации ФНПР 
обеспечат проведение данного 
мероприятия в каждой профсоюз-
ной организации и при необходи-

ПОЗИЦИЯ ФНПР 
ОБ ИДЕЕ ПОВЫШЕНИЯ ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА

мости представят протоколы этих 
обсуждений.

Федерация Независимых Проф- 
союзов России считает, что иные 
действия не только будут противо-
речить «майскому» Указу Прези-
дента страны № 204 от 07.05.2018 г.                                                      
«О национальных целях и страте-
гических задачах развития Рос-
сийской Федерации на период до 
2024 года», основной дух и смысл 
которого – в качественном улуч-
шении жизни населения России, но 
и будут способствовать социальной 
нестабильности».

Об ответе Председателя Прави-
тельства Д.А. Медведева и даль-
нейших шагах в этом направлении 
сообщим дополнительно.

Подготовила Любовь НЕКРАСОВА
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В мае прошло много различных 
событий в культурной жизни 
страны и региона, в которых 
принимала участие предсе-
датель краевой организа-
ции профсоюза работников 
культуры РФ Лариса Зорина.

Но самым важным в работе 
является общение с трудовыми 
коллективами, разговор о про-
блемах, диалог с представителя-
ми власти о низких заработных 
платах, о выполнении майских 
указов Президента 2012 и уже 
2018 годов, о происходящих 
кадровых изменениях, связан-
ных с повышением МРОТ. По 
мнению Ларисы Зориной, людям 
нужны гарантии, а власти долж-
ны понимать, что достижение 
поставленных новых прорывных 
целей нельзя выполнять только 
за счет самих работников, а 
именно так и происходило в 
последние годы.

Рассказывая о работе кра-
евой организации профсоюза 
работников культуры, Лариса 
Зорина еще и еще раз говорит 
о людях, работающих в отрасли 
и в первичных профсоюзных 
организациях. Именно на них 
держится профсоюз – его тра-
диции и современные дела: «В 
культуре и спорте охват член-
ством небольшой, и отрасль по 
своей структуре не массовая, не 
многочисленная, но благодаря 
таким людям, которые не бро-
сают наш профсоюзный флаг, 
а несут его с честью, несмотря 
ни на что, мы и продолжаем 
развиваться. Вот сейчас идет 
год добровольца. Так вот, наши 
председатели первичек и очень 
многие члены профсоюза и 
есть настоящие добровольцы 
и волонтеры уже много лет, и 
спасибо им за это!»

Одним из таких неравнодушных 
добровольцев является Оксана 
Половинкина, воспитатель Ал-
тайского училища Олимпийского 
резерва, председатель первичной 
профсоюзной организации. «Кол-
лектив у нас небольшой, сотня 
человек, и членов профсоюза 
– только треть. Маловато, ко-
нечно, но все равно, считаю: «Вы 
сначала вступите в профсоюз, а 
потом уж с него и спрашивайте». 
Председателем первички избрали 
меня три года назад. Основная 
работа в коллективе направлена 
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Конкурс профмастерстваПоздравление

10 ИЮНЯ - ДЕНЬ ТЕКСТИЛЬНОЙ 
И ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

10 июня отмечают свой праздник работники текстильной и 
легкой промышленности. Несмотря на название, работу в этой 
отрасли нельзя назвать простой. Ведь именно от трудолюбия и 
профессионализма тех, кто в ней работает, зависят качество и 
разнообразие вещей, которые мы носим, поддерживается на 
высоком уровне авторитет российской легкой промышленности. 
Так приятно выбирать одежду по душе и знать, что она произ-
ведена в твоей родной стране. Спасибо вам за возможность 
гордиться своей родиной, за комфорт и красоту вещей, вами 
производимых, за вашу честную и компетентную работу. Же-
лаем вам, чтобы ваш непростой труд всегда удостаивался самой 
высокой оценки, потребители с удовольствием пользовались 
результатами вашей работы, а материальный достаток вносил 
приятную лепту в трудовые будни!

А.В. Жуков,
председатель Алтайской краевой организации 

Российского профсоюза работников промышленности

65 лет РПРК

НЕ ЗАБЫВАЯ О ГЛАВНОМ

Состязание лучших фор-
мовщиков колбасных изделий 
прошло в Алтайском крае 23 
мая. Конкурс для специалистов 
рабочих профессий, организо-
ванный управлением Алтайско-
го края по пищевой, перераба-
тывающей, фармацевтической 
промышленности и биотех-
нологиям, НП «Мясной союз 
Алтая», Алтайским колледжем 
промышленных технологий 
и бизнеса и при поддержке 
Алтайского краевого союза 
организаций  профсоюзов, был 
организован в двенадцатый раз 
в рамках краевого конкурса 
профессионального мастер-
ства «Лучший по профессии», 
сообщили в Минтрудсоцзащиты 
Алтайского края.

За право стать  победителем  
в номинации «Лучший формов-
щик колбасных изделий» боро-
лись семь мастеров ведущих 
предприятий региона (ООО 
«Алтайские колбасы», ОАО 
«Восход» Каменский мясоком-
бинат, АО «Рубцовский мясо-
комбинат», ООО «Алтайский 
МПЗ», ООО «Пятачок Плюс»), 
а также студентка выпускного 
курса КГБПОУ «Алтайский кол-
ледж промышленных технологий 
и бизнеса». Конкурс проходил 
на базе ООО «Пятачок Плюс» 
(г. Бийск).

С приветственным словом к 
участникам и гостям конкурса 
обратился заместитель началь-
ника управления Алтай-
ского края по пищевой, 
перерабатывающей, 
фармацевтической про-
мышленности и биотех-
нологиям Александр 
Большаков.

«Профессия фор-
мовщика колбасных из-
делий – одна из самых 
важных и интересных в 
мясной промышленно-
сти. Сегодня за звание лучшего 
в своей профессии поборются 
восемь конкурсантов, многие 
из которых неоднократно при-
нимали участие в конкурсе и 
уже не раз доказали уровень 
своего профессионального 
мастерства. Сегодня вы нам 
вновь продемонстрируете свои 

профессиональные знания и 
умения, поделитесь бесцен-
ным опытом друг с другом», –             
отметил в своем выступлении 
Александр Большаков.

 «Уважаемые участники кон-
курса! От профсоюзов Алтай-
ского края поздравляю вас с 
началом краевого конкурса 
профессионального мастерства 
«Лучший по профессии», –                                                             
сказала в приветственном 
слове Лидия Федосеева. – 
Большое внимание уделяется 
проведению таких конкурсов 
и государственной властью, 
и работодателями, и самими 
работниками. Конкурсы – это 
механизм продвижения опре-
деленной профессии, в данном 
случае – формовщик колбасных 
изделий. В таких конкурсах 
проигравших не бывает. Все 
участники конкурса привезут 
на свои предприятия соревно-
вательный опыт, передовые 
формы работы, оценят степень 
своего профессионализма и 
начнут передавать опыт мо-
лодым работникам. Желаю 
конкурсантам честной борьбы, 
удачи и везения!»

Также конкурсантов привет-
ствовали глава некоммерческой 
организации «Мясной союз 
Алтая» Светлана Бурындина 
и директор компании «Пятачок 
Плюс» Наталья Самойлова.

Конкурс проходил в два этапа –                                                                                          
оценивались теоретические 
знания и практические умения 
участников. Практический этап 
включал в себя шприцевание 
фарша в натуральную оболоч-
ку, вязку батонов в широкую 
оболочку (синюгу), в пузырях 
или кругах, черевах, и навеши-
вание колбасных изделий на 
рамы. При оценке результатов 
учитывались скорость выпол-
нения, внешний вид колбасных 
изделий, а также соблюдение 
техники безопасности.

 «Конкурс – это отличная 
возможность проявить себя, а 
также усовершенствовать свою 
работу, ведь перед конкурсом 
всегда проходит глобальная 
подготовка. Перед соревно-
ваниями всегда стараешься 
больше и быстрее работать, ну 
и теорию очень важно повто-
рить. Несмотря на это, волнение 

все равно сохраняется, хотя я 
уже и в третий раз принимаю 
участие», – поделилась перед 
началом соревнований участни-
ца конкурса Любовь Галушко 
(ООО «Алтайские колбасы», 
г. Барнаул).

 В этом году в состав жюри 
конкурса вошли представители 

предприятий-переработчиков 
Алтайского края, преподаватели 
Алтайского колледжа промыш-
ленных технологий и бизнеса и 
эксперт по сертификации.

Член жюри Любовь Байжу-
манова, преподаватель Алтай-
ского колледжа промышленных 
технологий и бизнеса, отме-
тила, что каждый год состав 
участников становится моложе. 
В этом году впервые участие в 
конкурсе принимает студентка 
колледжа.

«Очень приятно принимать 
участие в конкурсе профес-
сионального мастерства, ещё 
обучаясь в колледже. Сегодня 
я познакомилась со многими 
мастерами, посмотрела на их 
работу. Хотелось бы отметить, 
что формовщик колбасных из-
делий – это очень сложная и 
ответственная профессия, ко-
торую нужно любить, чтобы 
работать в ней», – рассказала 
Лилия Корнейчук, участница 
конкурса (Алтайский колледж 
промышленных технологий и 
бизнеса, г. Бийск).

 По итогам конкурса первое 
место заняла Светлана Михай-
ловна Никитина (ООО «Пятачок 
Плюс»), второе место – Татья-
на Анатольевна Пестова (АО 
«Рубцовский мясокомбинат»), 
а третье место – Любовь Вла-
димировна Галушко (ООО «Ал-
тайские колбасы»).

Победительницы конкурса 
будут поощрены дипломами 
Правительства Алтайского края, 
благодарственными письмами 
управления Алтайского края по 
пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промыш-
ленности и биотехнологиям, а 
также денежными премиями. 
В этом году за первое место 
будет вручено 50 тысяч рублей, 
за второе место – 40 тысяч 
рублей, за третье место – 30 
тысяч рублей.

Напомним, конкурс профес-
сионального мастерства «Луч-
ший по профессии» в номинации 
«Лучший формовщик колбасных 
изделий» направлен на популя-
ризацию рабочих профессий и 
повышение престижа работы 
в мясоперерабатывающей от-
расли.

ПРИДАЛИ ФОРМУ КОЛБАСЕ

на поддержку членов профсоюза, 
реализацию их прав, в том чис-
ле и на материальную помощь, 
поддержку в трудных жизненных 
ситуациях. Стараемся работать на 
сплочение и профессиональное 
развитие членов профсоюзного 
коллектива. Самый главный огра-
ничитель для нас – это низкие 
заработные платы.

Коллективный договор у нас 
хороший и распространяется, как 
водится, на весь коллектив, но 
профсоюзные средства расхо-
дуются только на членов проф-                                                                        
союза, что справедливо. Очень 
многое зависит, естественно, от 
руководителя, его отношения. 
Наш Евгений Владимирович 
Трубников вступил в профсоюз, 
показал пример всем. Надеюсь, 
что этому примеру последуют 
и остальные.

Знаете, очень часто люди 
вспоминают советские време-
на и сравнивают несравнимое. 
Уже давно нет ни той страны, 
ни ВЦСПС, ни той социальной 
защищенности и государственных 
гарантий для работника, от кото-
рых все с радостью отказались 
в девяностые и сломя голову 
ринулись в рыночный капитализм, 
а фантомные боли, не иначе, до 
сих пор многих мучают. Вокруг 
много негативной в целом ин-
формации, и получается, что о 
настоящей роли профсоюзов, их 
делах, реальных заслугах и дости-
жениях люди знают мало. Газету 
«Профсоюзы Алтая» читают не 
все, а напрасно. Понимали бы 
весь большой и многоплановый 
объем профсоюзной работы. 
Часто слышу: «А вот на Западе – 
это профсоюзы! Чуть что не так 
– забастовка!» Я вот примеряю 
этот тезис к себе и понимаю, что 
не могу я объявлять забастовки, 
я отвечаю за детей и считаю, что 
это важнее любых забастовок. 
Да и многие вопросы можно 
снять, разговаривая с людьми, 
донося их тревоги и заботы до 
директора, а до власти вообще 
это возможно донести только че-
рез профсоюз как коллективный 
орган и выразитель наших требо-
ваний. Мы нацелены на решение 
всех вопросов коллегиально, 
через принятие и выполнение 
определенных обязательств, 
выработку долгосрочных правил. 
А это делается не на площадях, 
а в кабинетах. Но мало мы эту 
часть работы освещаем, люди 
плохо об этом осведомлены. 
Спасибо всем членам профкома 
за то, что, несмотря на свою за-
нятость, проводят самые разные 
мероприятия для всего коллек-
тива, и, конечно, руководителю 
нашего училища – за понимание 
и поддержку. Вместе работать 
интереснее».

Любовь НЕКРАСОВА
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единение», 
«Кольская 
горно-ме-
таллургиче-
ская компа-
ния», «Но-
волипецкий 
металлурги-
ческий ком-
бинат», «Норильский никель», 
«Норильскгазпром», «Нориль-
ский горно-металлургический 
комбинат им. А.П. Завенягина».

В марте 2010 года стал замести-
телем Председателя Правительства 
Красноярского края. В декабре 
2011 года назначен временно ис-
полняющим обязанности главы 
Правительства региона. В феврале 
2012 года получил должность пер-
вого заместителя губернатора –                                                                      
Председателя Правительства 
Красноярского края. 

Ожидается, что выборы гу-
бернатора Алтайского края 
пройдут в сентябре 2018 года, 
в Единый день голосования.

Подготовила 
Любовь НЕКРАСОВА

3 0  м а я 
Александр 
К а р л и н  в 
ходе рабоче-
го совещания 
в Правитель-
стве регио-
на объявил 
о своем ре-

шении сложить полномочия 
Губернатора Алтайского края, 
Председателя Правительства 
Алтайского края: «29 мая в 
Москве я обратился с личным 
письменным заявлением на имя 
Президента нашей страны Вла-
димира Владимировича Путина 
с просьбой о моей отставке. Это 
решение принято совершенно 
добровольно и осознанно. Вы 
знаете, что по инициативе главы 
нашего государства сейчас в 
стране проводится существен-
ное обновление состава орга-
нов государственной власти, в 
первую очередь речь идет об 
исполнительной ветви. В обнов-
ленном составе работает Прави-
тельство России, активно ведутся 
ротация и обновление состава 
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Актуально

Ежегодная весенняя краевая 
ярмарка вакансий прошла 22 
мая 2018 года. В г. Барнауле 
во Дворце зрелищ и спорта 
имени Германа Титова в этот 
день в рамках краевой ярмарки 
вакансий прошел I профориен-
тационный форум для молоде-
жи «Первые шаги в будущее», 
участниками которого стали 28 
учреждений образования края.

Организаторами форума 
выступили Министерство труда 
и социальной защиты и Мини-
стерство образования и науки 
Алтайского края. По данным 
организаторов, мероприятие 
в Барнауле посетили порядка                                                                    
6 тысяч человек. Кроме школь-
ников краевой столицы на форум 
приехали ученики из Заринска, 
Первомайского, Павловского, 
Тальменского, Косихинского, 
Ребрихинского районов.

Форум предоставил выпуск-
никам школ, выбирающим учеб-
ное заведение для поступления, 
уникальную возможность задать 
интересующие вопросы по ус-
ловиям приема и организации 
обучения представителям веду-
щих вузов и ссузов Алтайского 
края. Особенностью меро-
приятия стало присутствие на 
презентационных площадках 
образовательных учреждений 
их партнеров – работодателей. 
Например, на площадке Алтай-
ского государственного техниче-
ского университета имени И.И. 
Ползунова расположились пред-
ставители Барнаульского станко-
строительного завода, у стенда 
Алтайского транспортного тех-
никума – Автодорстрой Барна-
ула, Алтайского архитектур-
но-строительного колледжа –                                                                         
компания «ЖБИ Сибири». Рядом 
с химическим факультетом 
Алтайского госуниверситета – 
стенд АО «Алтай-кокс».

Химия жизни

Елена Малы-
шевская, началь-
ник отдела по об-
учению персонала 
АО «Алтай-кокс»: 
«На заводе вос-
требованы специ-
алисты со знанием 

химии, физики – есть лабора-
тория метрологии, контроль-
но-измерительные приборы в 
цехе автоматизации, работают 
IT-специалисты. Наше предприя-
тие – одно из крупнейших в крае, 
и подобный форум – хорошая 
возможность познакомить очень 
большое количество завтрашних 
работников с его возможно-

стями. Идет смена поколений, 
кроме основного технологи-
ческого персонала у нас есть 
ремонтники, электрики и много 
других специальностей, так что 
можем подобрать работу на 
любой вкус. Вакансии у нас есть 
всегда. Как правило, начинают 
у нас на заводе свой трудовой 
путь с рабочих профессий, и 
потом молодые специалисты 
делают карьеру, так как фор-
мируется кадровый резерв на 
все руководящие должности. 
Замещение должностей идет 
только из кадрового резер-
ва. Люди у нас на предприятии 
развиваются, совершенствуя 
свои знания и управленческие 
компетенции, растут как специ-
алисты, и руководство завода 
это поощряет».

Профессия – создавать

Представители технического 
университета на своем стенде 
демонстрировали рабочую 
опытную модель, где что-то 
горело, вращалось, показы-
вая работу станка на основе 
физики процесса. Было очень 
зрелищно.

Юрий Шенк-
нехт, заместитель 
декана факульте-
та довузовской 
подготовки АлтГ-
ТУ: «Мы готовим 
кадры для многих 
производств на 

территории края, у нас есть 
факультет специальных техно-
логий, который выпускает ин-
женеров-технологов и инжене-
ров-станкостроителей. Готовим 
специалистов и для отдельных 
производств Барнаульского 
станкостроительного завода. 
Они проходят там производ-
ственную и технологическую 
практики и потом продолжают 
работать на этом заводе по 
окончании вуза или обучаясь 
в магистратуре. Для нашего 
факультета это основной ра-
ботодатель. Таких заводов и 
предприятий, как станкостро-

ительный, у нас очень мало 
осталось, но есть, например, 
«Барнаултрансмаш», «Ротор», 
АЗПИ – инновационное пред-
приятие с высокотехнологичной 
и востребованной продукцией. 
Глядя на уровень производства, 
возможности и перспективы, 
студенты видят и лучше понима-
ют, чем придется заниматься. 
Обучаясь заочно, многие пред-
почитают сразу работать на этих 
предприятиях края и поступают 
к нам с целью дальнейшего 
карьерного роста».

Стоит добавить, что на всех 
перечисленных предприятиях 
успешно работают первичные 
профсоюзные организации.

На любой вкус

На представленных на фору-
ме стендах была информация 
о трудовых династиях края – 
гордости любого предприятия и 
учреждения. В разных уголках 
Дворца шла кипучая жизнь. Где-
то проводились опыты, где-то 
плели косички, наносили аква-
грим, делали маникюр, готовили 
и сервировали различные блюда, 
программировали роботов, 
отрабатывали технику реанима-
ционных мероприятий на мане-
кенах, пеленали «младенцев», 
проходили психологическое 
тестирование. Были представле-
ны и исторические материалы, 
дневники и школьные ведомости 
середины прошлого века, были 
танцы, презентации, творческие 
работы, проходили круглые 
столы, обсуждение проблем, 
дегустации, показ модельной 
одежды и многое другое. По 
мнению молодых участников, 
«всё очень интересно, есть на 
что посмотреть. Также пред-
ставлено много интересных 
буклетов и контактов, будем 
их изучать».

На форуме все желающие 
могли ознакомиться с элек-
тронными ресурсами государ-
ственной службы занятости 
(портал «Работа в России», ин-
терактивный портал по труду и 

занятости населения Алтайского 
края, профориентационный 
навигатор Алтайского края 
«Первые шаги в будущее»), а 
также пройти профориентаци-
онное экспресс-тестирование. 
Психологи-профконсультанты 
проводили для выпускников 
мастер-классы «Как составить 
резюме» и «Эффективное со-
беседование – успешное тру-
доустройство».

Для младших школьников 
на форуме свои экспозиции 
представили краевые и муници-
пальные учреждения дополни-
тельного образования и центры 
молодежного инновационного 
творчества: «Наследники Ползу-
нова», «Эврика», «Создатель», 
детский технопарк Алтайского 
края «Кванториум.22».

Для молодых инвалидов на 
форуме организовали специа-
лизированную профориентаци-
онную площадку. Презентации 
и профдиагностику провели 
образовательные организации 
с успешным опытом профес-
сионального обучения детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья.

В ногу со временем

По словам ми-
нистра труда и со-
циальной защиты 
Алтайского края 
Михаила Дайбова, 
первый профори-
ентационный фо-
рум демонстриру-

ет новый подход к подготовке 
кадров для экономики региона –                               
этого требуют задачи, которые 
поставил Президент Российской 
Федерации на ближайшее десяти-
летие. «Мы рассматриваем этот 
проект с точки зрения межве-
домственного взаимодействия. 
Объединив на одной площадке 
учебные заведения и работо-
дателей, специалистов службы 
занятости, мы решаем задачу, 
которую сегодня ставит перед 
нами экономика региона, – под-
готовку кадров в соответствии с 
потребностями рынка труда», –                                      
считает Михаил Дайбов. Он от-
метил, что поскольку развивается 
экономика Алтайского края, то 
востребованными становятся 
профессии реального сектора 
экономики.

Профориентационный форум 
не ограничился только информа-
ционной выставкой-презентаци-
ей во Дворце зрелищ и спорта. 

После ознакомления с пред-
ставленными специальностями 
школьники смогли посетить не-
посредственно образовательные 
организации и работодателей 
Барнаула. Например, в Алтай-
ском краевом театре драмы 
имени Василия Шукшина ребята 
увидели производственный и 
выпускающий цеха, ознако-
мились с процессом создания 
театральной постановки. В Диа-
гностическом центре Алтайско-
го края узнали, как работают 
сотрудники колл-центра, врачи. 
Всего же в этот день прошло 14 
экскурсий, участниками которых 
стали более 300 школьников.

На площадке перед Дворцом 
зрелищ и спорта школьники 
знакомились с работой пожар-
ной охраны: рассматривали 
оборудование, технику, при-
меряли защитные костюмы. 
В мобильном передвижном 
комплексе «Академия дорож-
ной безопасности» ребят учили 
правилам поведения на дорогах.

Итоги краевой ярмарки

В целом же, как сообщили в 
Минтрудсоцзащиты, в городах 
и районах края в этот день в 
ярмарке вакансий приняли уча-
стие более 500 работодателей. 
Они представили более 3 тыс. 
рабочих мест. Всего посетили 
краевую ярмарку вакансий почти 
3,6 тыс. жителей региона.

По итогам мероприятия каж-
дый второй соискатель заключил 
предварительную договорен-
ность о трудоустройстве с ра-
ботодателями или был включен 
в кадровый резерв (более 1,9 
тыс. соискателей).

Традиционно все территории 
края были связаны в единое ин-
формационное пространство. 
Это позволило работодателям 
побеседовать в формате видео-
конференции с соискателями из 
любой точки Алтайского края.

Вакансии для видеособесе-
дования представили свыше 60 
работодателей из 30 территорий 
региона. Предприятиям и органи-
зациям требовались работники по 
профессиям и специальностям, 
востребованным на рынке труда 
края: учитель, врач, агроном, 
продавец, водитель, зоотехник, 
менеджер, горничная и др. В 
видеособеседовании приняли 
участие более 130 граждан, из них 
с 25 заключена предварительная 
договоренность о трудоустрой-
стве либо включении в кадровый 
резерв.

Подготовила 
Любовь НЕКРАСОВА

БУДУЩЕЕ РАСТЕТ СЕГОДНЯ

В АЛТАЙСКОМ КРАЕ – СМЕНА РУКОВОДИТЕЛЯ
высших должностных лиц субъ-
ектов Российской Федерации. 
В этой ситуации я счел для себя 
правильным и своевременным 
обратиться к Президенту с ука-
занным выше заявлением.

Я хотел бы в этой аудитории 
в присутствии средств массовой 
информации выразить огром-
ную признательность Президен-
ту страны Владимиру Владими-
ровичу Путину за оказанное 
мне доверие. Дважды, в 2005 
и 2009 годах, Президент ре-
комендовал мою кандидатуру 
региональному парламенту, и я 
был наделен соответствующими 
полномочиями. В 2014 году я 
был избран главой региона на 
прямых конкурентных выборах 
в Алтайском крае. За меня 
отдали свои голоса более 72% 
избирателей, принявших участие 
в голосовании. Я благодарен 
Президенту страны за то, что на 
всем протяжении моей работы 
в качестве главы региона и мне 
лично, и Алтайскому краю была 
оказана систематическая, самая 
достойная и серьезная помощь в 

решении всего комплекса основ-
ных вопросов развития нашего 
региона. Я хотел бы сегодня 
поблагодарить региональное 
Правительство, органы муни-
ципальной власти Алтайского 
края, краевое Законодательное 
Собрание, всех жителей нашего 
региона, представителей биз-
неса и гражданского общества. 
Алтайский край имеет пакет 
документов стратегического 
планирования, целый ряд про-
грамм развития нашего региона, 
которые корреспондируются с 
базовыми документами Прези-
дента страны и Правительства 
России.

Еще раз благодарю всех за 
совместную работу, за боль-
шую помощь и поддержку. 
Искренне верю и абсолютно 
убежден, что Алтайский край 
ждет дальнейшее процветание, 
а жителей нашего любимого 
региона – достойное и счаст-
ливое будущее. Спасибо!» – 
обратился Александр Карлин 
к присутствующим. Участники 
заседания Правительства Ал-

тайского края встретили его 
обращение аплодисментами.

Вечером этого же дня все 
выпуски новостей показали, что 
Президент Российской Федера-
ции В.В. Путин провел встречу 
с Виктором Томенко, в ходе 
которой сообщил о решении 
назначить его временно исполня-
ющим обязанности Губернатора 
Алтайского края.

Виктор Томенко работал до 
последнего времени предсе-
дателем Правительства Крас-
ноярского края. Он родился в 
1971 году в Норильске. Окончил 
с отличием Норильский инду-
стриальный институт по специ-
альности «Экономика и управ-
ление цветной металлургии». В 
1988–1990 годах работал аппа-
ратчиком-гидрометаллургом 
1-го разряда Надеждинского 
металлургического завода Но-
рильского горно-металлурги-
ческого комбината им. А.П. 
Завенягина. В 2000-х Томенко 
работал на руководящих долж-
ностях в компаниях «Норильское 
торгово-производственное объ-
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Краевой конкурс профессиональ-
ного мастерства «Лучший по про-
фессии» в номинации «Лучший во-
дитель троллейбуса» прошел 23-24 
мая на базе троллейбусного депо 
МУП «Горэлектротранс г. Барнаула».

В конкурсе приняли участие представи-
тели Барнаула и Рубцовска – тех городов 
края, где есть троллейбусные маршруты. 
«Из 17 участников десять – это члены на-
шего большого и дружного профсоюза, 
– подчеркнула председатель Алтайской 
краевой организации профсоюза ра-
ботников жизнеобеспечения Людмила 
Нелидина. – Городской электрический 
транспорт – это экологически чистый и 
безопасный пассажирский транспорт 
большой вместимости, обеспечиваю-
щий массовые перевозки пассажиров, 
а водители троллейбуса – основная 
профессия на предприятиях городского 
электротранспорта. Отрадно, что тра-
диционные конкурсы профмастерства 
водителей, ранее проводившиеся именно 
в рамках предприятий, теперь вышли на 
краевой уровень и к ним привлекается 
более широкое внимание общественно-
сти, прессы и органов власти».

Высокие стандарты участия

При направлении работников для 
участия в конкурсе организации-рабо-
тодатели обеспечили их спецодеждой, 
спецобувью и средствами индивидуальной 
защиты, а что касается участников из 
Рубцовска, также взяли на себя рас-
ходы на их проезд к месту конкурса и 
проживание в Барнауле.

Торжественное открытие конкурса, 
построение и жеребьевка участников 
прошли 23 мая. Как отметил на откры-
тии директор МУП «Горэлектротранс»                       
г. Барнаула Николай Петряшин, про-
ведение конкурсов профессионально-
го мастерства водителей городского 
электрического транспорта стало уже 
по-настоящему доброй традицией. Учас- 
тие в них – это важный этап карьерного 
роста работников, а кроме того, подоб-
ные конкурсы позволяют предприятию 
формировать коллектив водителей, 
руководствующихся в работе высокими 
профессиональными стандартами.

«В ходе отборочного тура к уча-
стию в краевом конкурсе были допу-
щены девять водителей троллейбуса 
нашего МУП и восемь водителей МУТП                                        
г. Рубцовска, – пояснила председатель 
профкома МУП «Горэлектротранс» 
г. Барнаула Наталья Хаметзянова. – Вме-
сте с довольно опытными работниками в 
конкурсе участвовали и те, кто трудится 
на предприятиях городского электриче-
ского транспорта всего по полгода, но 
уже хорошо проявили себя. У многих 
есть стимул развиваться, повышать свою 
квалификацию, и конкурс – отличная 
возможность для профессионального 
роста. Главным днем в конкурсе бу-
дет именно второй, когда водители 
станут проходить практический этап и 
покажут именно мастерство управления 
троллейбусом. Техника вождения – это 
приоритетная дисциплина, здесь можно 

заработать большее количество баллов, 
что, конечно же, сильно повлияет на 
итоги конкурса».

От теории – к практике

В первый день была проведена про-
верка теоретических знаний участников 
конкурса: они соревновались в знаниях 
устройства троллейбуса, правил его техни-
ческой эксплуатации, основ безопасности 
движения и охраны труда, должностной 
инструкции водителя троллейбуса, основ 
трудового законодательства и Правил 
дорожного движения.

Экзаменационные билеты содержали 

по шесть вопросов – по механическому, 
пневматическому и электрическому 
оборудованию троллейбуса, по пра-
вилам его технической эксплуатации, 
по основам безопасности движения и 
охраны труда и по основам трудового 
законодательства. Участник должен 
был ответить на все вопросы билета без 
подготовки, за заданное время.

Те, кто первыми прошли этот экзамен, 
выходя из кабинета и делясь впечатлени-
ями, сетовали на то, что порой сложно 
именно облечь в слова перед экзаме-
наторами свой привычный порядок дей-
ствий при работе: мол, «всё понимаем, 
а рассказать не можем… Вот если бы 
то же самое просто сделать молча или 
показать руками!»  Но в том-то и заклю-
чается конкурс профмастерства: нужно 
продемонстрировать не просто свои 
трудовые навыки, но и свой интеллект, 
сообразительность, умение сориенти-
роваться в сложной или нестандартной 
ситуации, правильно ее пройти и быть 
уверенным в своих действиях, которые 
опираются на конкретные правила и 
нормы.

В этот же день прошел первый этап 
практической части конкурса – конкурсан-
ты провели приемку подвижного состава 
перед выездом на линию и продемонстри-
ровали навыки культуры обслуживания 
пассажиров. Соревнование по приемке 
троллейбуса перед выездом на линию 
проводилось непосредственно на трол-

лейбусе. В течение заданного времени 
участник должен был принять троллейбус 
в соответствии с требованиями конкурс-
ного Положения, типовой должностной 
инструкции и правилами техники эксплу-
атации троллейбуса, комментируя свои 
действия. При этом пояснения каждого 
водителя записывались на диктофон.

Участник конкурса должен был прове-
рить наличие и правильность оформления 
необходимой документации, внешнее и 
внутреннее состояние кузова, исправность 
оборудования, наличие не менее двух 
противооткатных упоров (башмаков), 
двух огнетушителей или ящика с песком, 

знака аварийной остановки, медицинской 
аптечки, сигнального жилета, наличие 
и состояние средств индивидуальной 
защиты.

«Перед тем как выйти на линию, вначале 
я проверяю правильность заполнения книги 
поезда: она должна быть прошнурована, 
страницы ее – пронумерованы, также 
она должна быть скреплена печатью, и 
там должна стоять подпись мастера об 
исправном состоянии троллейбуса и выпу-
ске его на линию, – поделился нюансами  
и тонкостями своей непосредственной 
работы конкурсант из Рубцовска Андрей 
Чаплыгин. – Также нужно проверить 
путевой лист – там тоже должна быть 
подпись мастера об исправном состо-

янии троллейбуса, подпись диспетчера 
о допуске троллейбуса на линию и под-
пись медработника о допуске меня как 
водителя к управлению транспортным 
средством. Получаю полис ОСАГО, 
диагностическую карту и расписание 
движения. Проверяю экипировочный 
ящик – все ли необходимое там находится, 
затем состояние водительской кабины и 
экипировку троллейбуса, его внутреннее 
и наружное состояние. Все эти действия 
должны быть доведены до автоматизма 
и в то же время не должны превратиться 
во что-то формальное. То есть надо быть 
внимательным к своей безопасности и 
безопасности пассажиров».

Дикторы, гиды, 
эксперты по безопасности

Соревнование по культуре обслу-
живания пассажиров проводилось 
непосредственно на специально под-
готовленном троллейбусе. Каждый 
участник соревнования, заняв место 
в кабине водителя, должен был про-
демонстрировать умение работать 
с микрофоном для информации и 
изложить ответ на вопрос домашнего 
задания. В первую часть задания по 
культуре обслуживания пассажиров 
входил рассказ о маршруте и его до-
стопримечательностях с объявлением 
обязательных установленных текстов 
обращения к пассажирам. Участник 
должен был обязательно довести до 
сведения пассажиров информацию о 
стоимости проезда и провозе ручной 
клади, о штрафе, о предъявлении про-
ездных документов и необходимости 
своевременно оплачивать проезд. 
Также он должен был сказать о правах 
и обязанностях пассажиров, о необхо-
димости уступать место пассажирам 
с детьми, беременным женщинам, 
людям преклонного возраста. Названия 
остановок он должен был произносить 
по два раза – при движении с преды-
дущей остановки и непосредственно 
перед данной остановкой. Кроме того 
обязательно должны были прозвучать 
предупреждения о закрытии дверей, 
о возможности пересесть на другие 
виды транспорта на остановочных 
пунктах, о необходимости держаться 
за поручни во избежание падения при 
торможении и для личной безопасно-
сти при посадке и высадке из вагона 
троллейбуса. Важной темой была и 
антитеррористическая: нужно было 
сказать пассажирам, чтобы они со-
общали водителю о забытых кем-то в 
вагоне троллейбуса вещах и чтобы ни 
в коем случае не касались этих вещей 
во избежание теракта. Водитель дол-
жен был предупредить пассажиров об 
обязательном соблюдении пешеходами 
правил дорожного движения, а также 
рассказать им о достопримечатель-
ностях города, расположенных по 
маршруту. Когда участник переходил 
к вопросу домашнего задания, оценка 
определялась по следующим критери-
ям: раскрытие темы, художественное 
впечатление, стилистика речи, дикция, 
популяризация профессии.

ПОКОРИТЕЛИ 

Андрей Чаплыгин
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Подводя итоги первого дня, конкур-
сантка из Барнаула Маргарита Глинникова 
высказала свое мнение о ходе конкурса 
в этом году: «Всё очень волнительно, 
потому что впервые мы, барнаульские 
водители троллейбуса, соревнуемся не 
только между собой, но и с совершенно 
новыми, не знакомыми прежде  людь-
ми – нашими коллегами по профессии 
из Рубцовска. Мы всегда уже заранее 

знали, кто из нас чего стоит, сейчас же 
очень трудно предугадать, чего ожи-
дать от соперников, и прогнозировать 
итоги конкурса невозможно. Поэтому 
волнения больше, и это порой мешает 
сосредоточиться, хотя я, например, ра-
ботаю водителем троллейбуса уже семь 
лет и этот конкурс профмастерства для 
меня не первый. Судьи никак не коммен-
тируют наши действия и ответы при нас, 
поэтому то, как выступила на конкурсе 
лично я, пока загадка. Но я уверена, что 
судейство будет объективным, так как в 
экспертной комиссии – профессионалы 
высокого уровня».

Оказывается, те, кто думает, что 
каждый водитель троллейбуса жестко 
закреплен за определенным маршру-
том, ошибаются. Участники конкурса 
рассказали, что уже при обучении их 
ориентируют на то, что нужно знать все 
городские маршруты и быть не «узким 
специалистом», а настоящим универса-
лом. Ведь работа в коллективе требует 
определенной гибкости, готовности 
заменить коллегу при необходимости, 
знания устройства разных типов вагонов 
и особенностей каждой трассы, по ко-
торой ходят троллейбусы.

Мастерство, соперничество, 
солидарность

Второй день конкурса был посвящен 
соревнованиям по мастерству вождения 
троллейбуса, которые заключались в 
выполнении ряда упражнений: «линия 
старта», «канава», «въезд в бокс», «оста-
новочный пункт», «колодцы», «движение 

ТРОЛЛЕЙБУСОВ
по кривой малого радиуса», «змейка», 
«коридор» и «линия стоп» – финишная 
черта. На каждом из этапов вниматель-
ные судьи давали свою оценку уме-
нию каждого из конкурсантов. Многие 
участники из-за волнения делали ошибки 
на том или ином этапе, теряя время и 
баллы. Но были и такие, кто проходил 
даже самые трудные задания точно, 
уверенно, чётко и быстро.

Представители Рубцовска Светла-
на Калашникова и Андрей Чаплыгин 
поделились своими впечатлениями о 
конкурсе: «Времени на подготовку к 
теоретической части у нашей команды 
было мало – всего две недели. А ведь 
это несколько сотен вопросов по ПДД, 
больше шестидесяти пунктов по при-
емке троллейбуса, не говоря уже об 
остальных заданиях. Но мы сделали всё 
возможное, чтобы выступить достойно. 
Нам понравились и наши соперники из 
Барнаула: на конкурсе царил не столько 
дух соперничества между двумя нашими 
командами, сколько атмосфера добро-
желательности и профессиональной 
солидарности. Пообщались, подру-
жились, обменялись мнениями о своей 
повседневной работе. А организаторам 
конкурса от нас предложение: мы хо-
тим, чтобы в следующий раз краевой 
конкурс профессионального мастерства 
водителей троллейбуса прошел в Руб-
цовске. Пусть в 2020 году барнаульцы 
приезжают на нашу площадку – на наши 
троллейбусы, на нашу трассу, на наши 
условия работы. Приглашаем!»

Андрей Чаплыгин работает води-
телем троллейбуса всего полгода, а 
Светлана Калашникова – более девяти 

лет. Как считают они, в Рубцовске 
водители троллейбусов работают в 
лучших условиях, чем в Барнауле: 
подвижной состав обновляется до-
вольно часто, и троллейбусы находятся 
практически в идеальном состоянии. 
И всё-таки, как утверждают сами 
рубцовчане, среди представителей 
данной профессии в Рубцовске в 

данный момент больше женщин, чем 
мужчин, и больше людей среднего 
возраста, нежели молодежи, что объ-
ясняется не самым привлекательным 
уровнем заработной платы.

Кстати, члены экспертной комиссии 
позже отметили, что и у барнаульцев, 
и у рубцовчан, оказывается, есть свой 
особый профессиональный диалект, 
так что участников команд можно было 
отличить друг от друга не только по рас-
цветке их спецодежды (жилетов), но и 
по тому, как они подают информацию и 
какими сокращениями профессиональных 
терминов пользуются в обиходной речи 
при общении.

Победы и награды

«Именно водители являются лицом 
МУП «Горэлектротранс» г. Барнаула. 
От качества их работы зависит оценка 
деятельности всего предприятия в целом. 
Отмечу, что с каждым годом уровень 
подготовки конкурсантов неизменно 
повышается. Вот и в этом году барна-
ульские участники показали отличные 
знания и высокое мастерство управления 
троллейбусом», – отметил руководи-
тель предприятия Николай Петряшин. 
И действительно, весь пьедестал почета 
конкурса заняли в этом году именно 
барнаульцы: на первом месте Денис 
Матвеенко, на втором Светлана Рязан-
цева, а на третьем Сергей Сидоров. Их 
ждут награды – Дипломы Губернатора 
Алтайского края, денежные премии в 
размере 50, 40 и 30 тысяч рублей, а 
также досрочное повышение класса 
квалификации.

В номинации «За отличные теоретиче-
ские знания» отмечен Константин Иванец 
(Рубцовск), в номинации «Знание правил 
дорожного дваижения» – Светлана 
Калашникова (Рубцовск), в номинации 
«Приемка троллейбуса перед выходом на 
линию» Маргарита Глинникова (Барнаул), 
в номинации «За четкое и правильное 
выполнение требований по культуре 
обслуживания пассажиров» – Денис Мо-

син (Барнаул), в номинации «За высокие 
практические навыки» – Дмитрий Бадин 
(Барнаул). Для поощрения участников, 
ставших лучшими в этих отдельных видах 
соревнований, также предусмотрены 
благодарственные письма, памятные 
подарки и досрочное повышение клас-
са квалификации. «Такие конкурсы не 
просто выявляют лучших и фиксируют 
их достижения, – подчеркнула предсе-
датель Алтайской краевой организации 
профсоюза работников жизнеобеспече-
ния Людмила Нелидина. – Вдохновляясь 
примером своих коллег-конкурсантов, 
и другие водители троллейбусов будут 
стремиться к совершенствованию своих 
профессиональных знаний и мастерства, 
к улучшению качества обслуживания 
пассажиров и увеличению безопасности 
движения по городским маршрутам. 
Эта профессия уникальна во всем: во-
дители троллейбусов могут, внося в 
свои трудовые будни элемент творче-
ства, одновременно быть и отличными 
экскурсоводами, и даже спасителями 
душ и судеб – если вспомнить, сколько 
песен и стихотворений посвящено этому 
виду транспорта, его стабильности и 
незаменимости в городе. Желаю вам, 
уважаемые конкурсанты, двигаться 
только вперед и удачно обходить все 
помехи – как на дороге, так и на ва-
шем жизненном пути. Ну и, конечно, 
желаю вам безопасных условий тру-
да и роста вашей заработной платы».

Всем десяти членам профсоюза работ-
ников жизнеобеспечения были вручены 
памятные подарки и денежные премии от 
президиума крайкома профсоюза и от 
первичных профсоюзных организаций.

Вручение дипломов Губернатора 
Алтайского края, денежных сертифи-
катов и памятных подарков победите-
лям и призерам конкурса пройдет в 
торжественной обстановке 16 августа 
в концертном зале «Сибирь».

 Татьяна ВОЛОБУЕВА

Фото Татьяны ВОЛОБУЕВОЙ 
и Марины ПОПОВОЙ

Маргарита Глинникова

Светлана Калашникова
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В помощь профактивисту Наши консультации

«Имеет ли право соцзащита не выплачивать ежемесячную 
выплату по компенсации услуг ЖКХ педагогу, если была задол-
женность по оплате электроэнергии?»

– В соответствии со ст. 2 Закона Алтайского края от 03.11.2005 
№ 88-ЗС (ред. от 30.11.2016) «О размере, условиях и порядке 
возмещения расходов, связанных с предоставлением мер соци-
альной поддержки педагогическим работникам, работающим 
в краевых и муниципальных организациях, осуществляющих 
образовательную деятельность, и проживающим в сельских 
населенных пунктах, рабочих поселках (поселках городского 
типа)» перечень категорий педагогических работников, имеющих 
право на компенсацию расходов на оплату жилого помещения, 
отопления и освещения, перечень документов, необходимых 
для назначения компенсации, правила назначения и выплаты 
компенсации устанавливаются Правительством Алтайского края.

Правила предоставления компенсации расходов на оплату 
жилого помещения, отопления и освещения педагогическим 
работникам, работающим в краевых и муниципальных орга-
низациях, осуществляющих образовательную деятельность, и 
проживающим в сельских населенных пунктах, рабочих поселках 
(поселках городского типа) Алтайского края, утверждены По-
становлением Правительства Алтайского края от 30.03.2017 г.                                                     
№ 103. Согласно пункту 4 указанных Правил компенсация 
предоставляется педагогическим работникам при отсутствии у 
них задолженности по оплате жилого помещения, отопления и 
освещения или при заключении и (или) выполнении соглашений по 
ее погашению, заключенных с организациями, индивидуальными 
предпринимателями, осуществляющими начисление населению 
платежей по оплате жилого помещения и коммунальных услуг.

Таким образом, отказ органа социальной защиты населения 
в предоставлении компенсации при наличии задолженности по 
оплате электроэнергии не противоречит нормам действующего 
законодательства.

«В мае-июне прошлого года нас приказом заставили работать 
организаторами на экзаменах. Оплата до сих пор не произведена. 
Никаких документов мы не подписывали (за исключением приказа 
школы). В этот год заставляют опять быть на экзаменах. Имеем 
ли мы право отказаться от выполнения этого вида работ, и когда 
будет компенсация за отработанное время? Уже год прошел».

– Вы вправе отказаться от выполнения работ, связанных с 
подготовкой и проведением единого государственного экзаме-
на, поскольку указанные работы не входят в ваши должностные 
обязанности.

По вопросу получения компенсации за работу в качестве орга-
низатора на экзаменах вы можете обратиться в муниципальный 
орган управления образованием.

Кроме того, вы вправе обратиться в суд с требованиями о 
взыскании компенсации за работу на экзаменах.

«Я работаю учителем в общеобразовательной школе. В январе 
2018 года получила диплом о переподготовке по ОБЖ. Сейчас 
меня заставляют проходить курсы по повышению квалифика-
ции по тому же предмету. Разве не действует этот диплом для 
отсрочки на три года повышения квалификации?»

– Статьей 47 Федерального закона от 29.12.2012 № 273-ФЗ 
(ред. от 07.03.2018) «Об образовании в Российской Федерации» 
установлено, что педагогические работники имеют право на 
дополнительное профессиональное образование по профилю 
педагогической деятельности не реже чем один раз в три года. 
В соответствии со ст. 48 закона об образовании педагогические 
работники обязаны систематически повышать свой профессио-
нальный уровень.

Согласно ст. 76 указанного закона дополнительное професси-
ональное образование осуществляется посредством реализации 
дополнительных профессиональных программ (программ повышения 
квалификации и программ профессиональной переподготовки).

В январе 2018 года вы реализовали свое право на дополнительное 
профессиональное образование, поскольку прошли обучение по 
программе профессиональной переподготовки. Следовательно, 
в течение трех лет вы не обязаны делать это еще раз.

На ваши вопросы отвечает Люд-
мила Тимофеевна Базлуцкая, пра-
вовой инспектор отдела правовой 
работы Алтайского крайсовпрофа.

Тел. 63-99-08.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ

8-800-700-11-21 
  Алтайский крайсовпроф 

принимает звонки 
на «горячую линию» 

по разъяснению норм 
трудового законодательства. 

Звонок для жителей 
Алтайского края бесплатный.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ

  

трудового законодательства. 

Общим для этих двух поня-
тий является лишь то, что  и 
при индексации, и при по-
вышении заработной платы 
увеличивается их размер. 

Остановимся подробнее на 
различиях.

Повышение заработной платы 
является правом работодателя и 
осуществляется по его решению, 
при наличии финансовых воз-
можностей, с целью повысить 
покупательную способность 
работника, предоставить ему 
возможность приобретения 
большего количества товаров 
и услуг. Это право может стать 
обязанностью, если обязатель-
ство зафиксировано в соглаше-
нии или коллективном догово-
ре, действующих в отношении 
работодателя.

Индексация заработной платы 
на рост потребительских цен 
является обязанностью рабо-
тодателя и представляет со-
бой государственную гарантию 
по оплате труда работников 
(ст.134, 130 ТК РФ, определе-
ние Конституционного Суда РФ                 
№ 913-О-О). 

Цель индексации заработной 
платы  - сохранить покупатель-
ную способность зарплаты, то 
есть  обеспечить работнику воз-
можность приобретать столько 
же товаров и услуг, сколько он 
приобретал до повышения цен. 

Требованиями трудового за-
конодательства не предусмо-
трено единого порядка индек-
сирования заработной платы, а 
установлено, что в организациях 
внебюджетного сектора этот по-
рядок определяется коллектив-
ным договором, соглашениями, 
локальными нормативными акта-
ми, а в бюджетных учреждениях 
-  трудовым законодательством 
и иными нормативными право-
выми актами, содержащими 
нормы трудового права.

Вопросы повышения и ин-
дексации заработной платы 
отражаются в соглашениях на 

различных уровнях социального 
партнёрства и в коллективных 
договорах.

Например, региональным 
Соглашением между Алтай-
ским  краевым союзом орга-
низаций профсоюзов, крае-
выми объединениями рабо-
тодателей и Правительством 
Алтайского края на 2018 –                                                               
2020 годы в обязательствах 
работодателей предусмо-
трено:

-  обеспечивать оплату труда 
работников в размере не ниже 
предусмотренного в отрас-
левых тарифных соглашени-
ях, региональных отраслевых 
соглашениях, действующих в 
отношении работодателя, а в 
случае их отсутствия обеспе-
чивать в 2018 году темп роста 
средней заработной платы в 
организациях внебюджетного 
сектора экономики, где сред-
няя заработная плата менее 
17000 рублей, не ниже 115 %, 
в организациях, где средняя 
заработная плата более 17000 
рублей и менее 23000 рублей, 
не ниже 110 %;

-      соблюдать дифференци-
ацию оплаты труда работников 
в зависимости от квалифика-
ции, сложности выполняемой 
работы, количества и качества 
затраченного труда;

 - в организациях реального 

сектора экономики индексиро-
вать тарифные ставки (оклады) 
не реже одного раза в год не 
менее чем на индекс потреби-
тельских цен на товары и услу-
ги в крае в порядке и в сроки, 
установленные в отраслевых 
тарифных соглашениях и кол-
лективных договорах, локальных 
нормативных актах.

Региональное соглашение 
служит основой для перегово-
ров и заключения отраслевых, 
городских и районных соглаше-
ний, коллективных договоров, 
и его обязательства  являются 
минимальными.

Поэтому если  в коллектив-
ном договоре или локальном 
нормативном акте организации 
внебюджетного сектора эконо-
мики  края ещё не установлены 
размер повышения и порядок 
индексации заработной платы, 
то в них необходимо внести 
соответствующие изменения 
(дополнения), а профсоюзной 
организации надо инициировать 
начало переговоров по этим 
вопросам.

        

Отдел социально-трудовых 
отношений и охраны труда 

крайсовпрофа       

ПОВЫШЕНИЕ ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ  
И  ИНДЕКСАЦИЯ – ЧТО ОБЩЕГО И В ЧЁМ ОТЛИЧИЯ?

Объявлен прием заявок на 
участие в ежегодном крае-
вом конкурсе профессиональ-
ного мастерства «Лучший по 
профессии» в 2018 году по 
номинации  «Лучший трак-
торист-машинист сельскохо-
зяйственного производства».

Конкурсные испытания со-
стоятся  21 июня 2018 года в 
10.00 на площадке Сибирско-
го агропарка в пос. Прутском 
Павловского района. 

Заявки принимаются до                    
13 июня 2018 года.

К заявке прилагаются следу-
ющие документы:

- представление на участ-
ника конкурса (фамилия, имя, 
отчество, число, месяц, год 
рождения, паспортные данные, 
профессия, квалификация, об-
щий стаж работы и стаж работы 
на данном предприятии, инфор-
мация о наличии званий, наград, 
поощрений, наименование но-
минации конкурса);

- личное заявление конкур-
санта о согласии на участие в 
конкурсе и обработку персо-
нальных данных;

- копия паспорта;
-копии документов, под-

тверждающих квалификацию.

К заявке мо-
гут прилагаться 
также дополни-
тельные мате-
риалы (фото- и 
видеоматериа-
лы проведения 
внутрипроиз-
водственных, 
муниципальных, 
краевых конкур-
сов и др.). 

Все сведения 
необходимо 
предоставить на бумажном 
носителе в Министерство труда 
и социальной защиты Алтай-
ского края по адресу: 656058, 
г. Барнаул, ул. Партизанская, 
69 (при направлении докумен-
тов почтой) или г. Барнаул, пр. 
Строителей, 29-а, каб. 14 (при 
доставке нарочным).

Победители и призеры кра-
евого конкурса будут отме-
чены дипломами Губернатора 
Алтайского края и денежным 
вознаграждением в размере 
50, 40 и 30 тыс. рублей за 1, 2 
и 3 место соответственно. 

Вопросы можно задать:
- начальнику отдела развития 

социального партнерства и тру-
довой миграции управления по 
труду Минтрудсоцзащиты Ал-

тайского края Елене Комлевой 
(komleva@depalt.alt.ru, телефон 
(3852) 66-50-43);

- главному специалисту от-
дела развития социального пар-
тнерства и трудовой миграции 
управления по труду Минтруд-
соцзащиты Алтайского края 
Наталье Шатулиной (shatulina@
depalt.alt.ru, телефон (3852) 
66-50-44);

- главному специалисту отде-
ла технической политики Мин-
сельхоза Алтайского края Алек-
сандру Воропаеву (a.voropaev@
altagro22.ru, телефон (3852) 
65-81-57).

Минтрудсоцзащиты 
Алтайского края

ЛУЧШИЙ ТРАКТОРИСТ-МАШИНИСТ



«Профсоюзы Алтая»/ www.алтксп.рф№ 11/1 июня 2018 года7

Из жизни профсоюзов

Специалисты ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул», 
в х о д я щ е г о  в  Г р у п п у 
«Газпром межрегионгаз», 
п р о в е л и  э к о л о г и ч е с к и е 
субботники в нескольких 
районах Алтайского края – 
Тальменском, Первомайском, 
Косихинском и Троицком, а 
также в городах Барнауле 
и Бийске. Субботники были 

о р г а н и з о в а н ы  в  р а м к а х 
Всероссийской экологической 
акции «Зеленая Весна – 2018».

18 мая на субботник вышли 
более 200 сотрудников ООО 
«Газпром газораспределение 
Барнаул». Почти все участники 
данного субботника – члены 
первичной профсоюзной ор-
ганизации компании.

Экологические мероприя-
тия включали в себя высадку 
молодых саженцев деревьев, 
уборку городских и сельских 
территорий, территорий трасс 
обслуживаемых газопроводов, 
очистку прибрежной зоны вод-           
ных объектов от бытового му-
сора и сухостоя.

Компания «Газпром газорас-
пределение Барнаул» эксплуа-

тирует более 4 тыс. километров 
газопроводов и около 2 тыс. 
газораспределительных пунк- 
тов в Алтайском крае. Общая 
площадь убранных территорий 
составила более 30 гектаров, 
с которых утилизировано 20 
тонн мусора.

Кроме того, в мае силами 
работников ООО «Газпром 
газораспределение Барнаул» 

было собрано и передано на 
вторичную переработку 510 кг 
макулатуры. Акция по сбору 
макулатуры в компании проходит 
ежегодно.

Татьяна НАЛИМОВА,
советник генерального 

директора по связям с обще-
ственностью ООО «Газпром 

газораспределение Барнаул»

ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ СУББОТНИКИ ГАЗПРОМОВЦЕВ

ЦК профсоюза РОСПРОФПРОМ 
с 15 по 18 мая организовал и 
провел в г. Ижевске, столице 
Удмуртской Республики, семи-
нар молодежного профсоюз-
ного актива на базе санатория–
профилактория «Сосновый».

С самых разных уголков Рос-
сии съехалась активная моло-
дежь, чтобы поделиться своим 
опытом работы и узнать что-то 
новое. Повестка была очень 
насыщенной в течение всех 
дней: участники слушали лек-
ции, участвовали в практических 
занятиях, работали в группах, 
посетили завод и музеи.

Перед молодежью выступил 
Андрей Чекменев, председатель 
РОСПРОФПРОМа, с инфор-
мацией об итогах объединения 
трех профессиональных союзов 
в один большой, рассказал о 
задачах профсоюза по защите 
социально-трудовых прав работ-
ников. Николай Лебедев, заве-
дующий юридическим отделом 
ЦК профсоюза, говорил о трудо-
вом договоре, о колдоговорном 
регулировании, ответил на все 
вопросы участников семинара 
о процессах колдоговорного 
регулирования. О разделах ве-
дения молодежной политики в 
рамках коллективных договоров 
собравшихся проинформировал 
Михаил Соломасов, председа-
тель молодежной комиссии ЦК 
профсоюза.

Далее было разделение участ-
ников по группам, где у каждого 
было свое задание: создание 
информационных листовок и 
буклетов, мотивирующих на 

вступление в профсоюз, обсуж-
дение разделов отраслевого 
соглашения по молодежной 
политике. Одним из ключевых 
мероприятий семинара стал 
круглый стол «Молодежь и 
профсоюз» – участники се-

минара подготовили выступле-
ния, презентации, поделились 
опытом работы с молодежью 
в профсоюзных организациях 
своих регионов и предприятий. 
Это было интересно и поучи-
тельно. Следует отметить, что 
работа молодежных активов 
ведется очень организован-
но, предлагаются интересные 
мероприятия, идет постоянный 
поиск новых форм работы.

Удмуртская Республика 
оказалась очень гостеприим-
ной, и в качестве экскурсий 
молодые лидеры профсоюза 
посетили Воткинский завод в                                     
г. Воткинске, где более плотно 
познакомились с аспектами 
работы с молодежью пред-
приятия, услышали о практике 
работы первичной профсоюз-
ной организации «Воткинский 
завод», которая, к слову, уже 
который год становится лучшей 
первичной профсоюзной орга-
низацией республики. Состо-
ялась экскурсия в знаменитый 
музей им. П.И. Чайковского с 
театрализованным действием. 
На следующий день участни-
ки познакомились с городом 
Ижевском, его историей, по-
сетили музей имени нашего 
земляка Михаила Калашникова, 
где постреляли в тире из пневма-
тики и огнестрельного оружия, 

которое производят в концерне 
«Калашников». Мне, как работ-
нице оборонного предприятия, 
было очень интересно, я узнала 
много нового.

О работе Федерации проф- 
союзов Удмуртской Республики 

в области молодеж-
ной политики в за-
ключительный день 
семинара рассказала 
Александра Ядрова, 
председатель мо-
лодежного совета 
Федерации профсо-
юзов УР. «Молодеж-
ный аспект в коллек-
тивном договоре» 
– так звучало назва-
ние доклада, кото-
рый читала главный 
правовой инспектор 

РОСПРОФПРОМ – Удмуртия 
Мария Уаге.

После подведения итогов и 
закрытия семинара участники 
разъехались, увозя с собой но-
вые впечатления, новые знания 
и опыт работы, которые они 
смогут применить для разви-
тия профсоюзных организаций 
в своих регионах. Участники 
остались довольны семина-
ром, оценив высокий уровень 
организации и насыщенную 
познавательную программу. 
Было приятно осознавать, что 
родное предприятие на фоне 
других подобных российских 
выглядит очень даже солидно 
с нашими программами для 
молодых работников, мне было 
что рассказать и показать. Се-
минары такого масштаба про-
водятся ЦК профсоюза уже не 
впервые, и нельзя не отметить 
то, насколько ярко и актуально 
сейчас привлечение молодежи 
на производство и в профсо-
юз. Будем расти и развиваться 
вместе: молодежь, профсоюз, 
РОСПРОФПРОМ.

Маргарита ЦЫБИЗОВА,
председатель 

совета молодежи 
ОАО «ХК «Барнаульский 

станкостроительный завод»

ПОУЧИТЕЛЬНО, ПОЛЕЗНО, ИНТЕРЕСНО
Замечательное событие прои-
зошло в системе образования 
города Барнаула: на базе МБ-
ДОУ «Детский сад № 56» состо-
ялся городской конкурс чтецов 
«Мы по радуге идем!» среди 
воспитанников дошкольных 
образовательных организаций.

Конкурс был приурочен к 
Дню защиты детей и организован 
с целью повышения качества 
работы педагогов по речевому 
развитию детей, демонстрации 
передового педагогического 
опыта, формированию интереса 
детей к художественному слову.

Участники конкурса – дети в 
возрасте от 5 до 7 лет – пред-
ставили вниманию зрителей и 
жюри прочтение стихотворений 
по трем тематическим направ-
лениям: «Как прекрасен детства 
мир!», «Твори добро другим во 
благо!», «Пусть всегда будет 
солнце!».

Юные таланты демонстри-
ровали знание содержания и 
осмысленное воспроизведение 
художественного произведе-
ния, правильное литературное 
произношение, интонационную 
выразительность речи.

Благодаря заведующей МБ-
ДОУ «Детский сад № 56» Л.Н. 
Гордеевой и старшему вос-

питателю О.П. Бобровой на 
конкурсе была создана особая 
атмосфера вдохновения, тепла 
и творчества.

Поддержку в проведении 
конкурса оказали МБУ ДО 
ГППЦ «Потенциал», комитет 
профсоюза работников на-
родного образования и науки 
РФ г. Барнаула, администрация 
Октябрьского района, админи-
страция ТЦ «Алтай», кафедра 
специальной педагогики и пси-
хологии АлтГПУ.

В конкурсной программе при-
няли участие 60 воспитанников 
муниципальных дошкольных 
образовательных организа-
ций города Барнаула. Каждый 
из ребят получил сертификат, 
сладкий приз и приятный сюр-
приз для чтеца – детскую книгу. 
А педагоги, подготовившие 
победителей конкурса, полу-
чили профсоюзные премии за 
творчество, инициативу и про-
фессионализм в работе. Ведь 
наш профессиональный союз 
считает одним из приоритетных 
направлений работы создание 
условий для профессионального 
совершенствования и развития, 
которым как раз и способствует 
участие в таких конкурсах!

Полина МАРЕНКОВА,
член профсоюза, 

методист МБУ ДО ГППЦ 
«Потенциал».

МЫ ПО РАДУГЕ ИДЕМ!

Арсений Евглевский - 
1-е место

Лиза Тюнина  -  2-е место
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18 мая во Дворце культуры и 
спорта Бийского олеумного 
завода состоялись краевые со-
ревнования среди предприятий 
РОСПРОФПРОМа Алтайского 
края по настольному теннису. В 
соревнованиях приняли участие 
29 теннисистов, представля-
ющих профсоюзные органи-
зации семи промышленных 
предприятий нашего края.

Кроме спортсменов ФКП 
«БОЗ» за шестью теннисными 
столами сошлись в спортивной 
борьбе представители первич-
ных профсоюзных организаций 
БПО «Сибприбормаш», Барна-
ульского станкостроительного 
завода, ФНПЦ «Алтай», БМК 
«Меланжист Алтая», БСКБ «Вос-
ток» и представители Алтай-
ского геофизического завода. 
Соревнования проводились в 
трех категориях: у мужчин – 
среди профессионалов (людей, 
которые занимаются теннисом 
и имеют спортивные разряды), 

и любителей; в отдельной кате-
гории состязались женщины.

Открывая турнир, пред-
седатель РОСПРОФПРОМа 
Алтайского края Алексей Жу-
ков поблагодарил участников, 
которые нашли время прие-
хать на соревнования, а также 
руководство ФКП «Бийский 
олеумный завод», которое 
предоставило площадку для 
состязаний. Борьба была дина-
мичной и захватывающей. Участ-
ники, закончившие партию, то и 
дело подходили к судейскому 
столику, докладывая одному 
из судей и организаторов со-
стязаний, Семену Филатову, 
который вел протокол:

– Партия окончена. 2:0.
По ходу соревнований уда-

лось переговорить с Алексеем 
Жуковым:

– Это первый турнир по 
теннису среди представителей 
нашего объединенного проф- 
союза. До этого мы провели 
подобные соревнования по 

рыбной ловле. Мы сейчас пре-
красно понимаем, что недавно 
объединились три различные 
профсоюзные организации, и 
чтобы все поняли, что мы одна 
команда, что вместе мы дела-
ем общее дело, мы проводим 
такие соревнования. В конце 
концов, люди могут здесь не 
только выявить сильнейшего 
в каком-то конкретном виде 
спорта, но и просто пообщаться 
в неформальной обстановке. И 
это очень важно, поскольку се-
годня, после объединения, еще 
чувствуется какая-то напряжен-
ность. Кто-то говорит: «У нас 
маленькая организация, вы нас 
обижать будете». Могу точно 
сказать: «Да ни в коем случае!» 
А чтобы все это почувствовали 
и донесли в свои коллективы, 
мы и проводим такие турниры. 
Позже планируем провести 
и обучающие семинары, но 
сначала нужно, чтобы люди 
друг к другу привыкли, чтобы 
они лучше познакомились друг 

с другом, осознали, что никто 
здесь «не кусается», никто из 
себя ничего не строит…

По словам Алексея Жукова, 
это только первый опыт, есть и 
свои накладки. К сожалению, 
из-за территориальной отда-
ленности не смогли приехать 
представители рубцовских пред-
приятий:

– Ехать далеко, чтобы успеть 
в Бийск к 11 часам, им нужно 
выезжать ночью. Поэтому се-
годня на турнире присутствуют 
жители двух городов – бийчане 
и барнаульцы. Но в любом деле, 
чтобы что-то сдвинулось с места, 
нужно начинать с малого. И уже 
какие-то результаты радуют: 
скажем, сегодня «Геофизика» 
приехала, «Меланжевый ком-
бинат», БСКБ «Восток». То есть 
движение пошло.

Турнир выявил победителей. 
Первое место среди профес-
сионалов в честной спортивной 
борьбе завоевал Григорий Ко-
локольников («ФНПЦ «Алтай»), 

ТЕННИС И ПРОФСОЮЗ ОБЪЕДИНЯЮТ!
второе – Вячеслав Пастухов 
(Барнаульский станкостроитель-
ный завод), третье – Михаил 
Пожидаев (ППО «Сибприбор-
маш»).

Среди любителей первен-
ствовал Дмитрий Брусенский 
(Барнаульский станкострои-
тельный завод), второе место 
у Вадима Семченкова (Бийский 
олеумный завод), третье – у 
Евгения Клабукова (Бийский 
олеумный завод).

Среди женщин первой стала 
Ольга Черкашина (ФНПЦ «Ал-
тай»), второй – Юлия Беломыт-
цева (Бийский олеумный завод), 
третьей – Надежда Семенова 
(Барнаульский станкостроитель-
ный завод).

В общекомандном зачете 
первенствовал коллектив Барна-
ульского станкостроительного 
завода, на втором месте коман-
да ФНПЦ «Алтай», на третьем –                                                         
Бийского олеумного завода.

Сергей ВИКТОРОВ

Участники соревнований

Победители соревнований




